

La Mañanera

VIERNES 12 DE
MAYO DE 2022

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEAdán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación
Marcelo Ebrard Casaubon, secretario de Relaciones Exteriores

TRANSPARENCIA

1. Adán Augusto López informó sobre los centros de apuestas y los permisos que se entregan, a lo que respondió que no se ha entregado ningún permiso para casinos en el país; detalló que, durante el sexenio de Vicente Fox se otorgaron 340 permisos para casinos, de los cuales 143 fueron entregados cuando Santiago Creel era secretario de Gobernación; mientras que en el gobierno de Felipe Calderón se entregaron 154 autorizaciones y en el gobierno de Enrique Peña 123.

MIGRANTES

1. Marcelo Ebrard explicó que ayer en Ciudad Juárez, Chihuahua, había aproximadamente 10 mil migrantes, mientras que en Matamoros, Tamaulipas, había 5,500 migrantes, además, detalló que no se presentó ninguna confrontación; aseguró que hay un descenso en los flujos migratorios en los últimos días. Señaló que México está dando opciones de trabajo a los migrantes, así como refugio a quienes lo solicitan; informó que el Gobierno de EUA ha entregado 100 mil visas a migrantes de Venezuela, Cuba, Nicaragua y Haití a través de la aplicación CBP One, en suma a otras 100 mil visas para ciudadanos de Guatemala, Honduras y El Salvador.

Expuso que el 11 de mayo, la Cámara de Representantes de EUA aprobó la ley para asegurar la frontera, considerando la Construcción del muro fronterizo, establece a México como tercer país seguro y se designa a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas y los menores migrantes detenidos son retornados a su país de origen. Agregó que se espera que el Senado de EUA no apruebe esta Ley, aclaró que México nunca aceptará esa ley y, de ser aprobada, se provocaría una crisis entre los dos socios principales.

Sobre las declaraciones del senador republicano John Neely Kennedy, dijo que es un hombre profundamente ignorante e informó que México es el país en el mundo que más ha contribuido para impedir que lleguen pastillas de fentanilo a EUA; además, dijo que es una persona no grata en México.

2. El presidente hizo un llamado a los hispanos en EUA y a los ciudadanos estadounidenses a no votar por candidatos como el senador John Neely Kennedy, que utiliza el discurso de odio y el racismo como estrategia de campaña; reiteró que su gobierno no permitirá que se insulte al pueblo de México. Reveló que durante su visita, el presidente Joe Biden le comentó que de cada 100 estudiantes de nivel básico en EUA, 24 hablan español y explicó que si México no exportara autos a EUA, el consumidor de ese país tendría que pagar 15 mil dólares más al comprar un vehículo.

3. El mandatario reprodujo el video del mensaje que dio en la Plaza Olvera en Los Ángeles, EUA, en 2017, en el que defendió la dignidad de los migrantes y denunció la manipulación y el engaño del que eran víctimas los estadounidenses por parte de políticos que utilizaban discursos de odio contra los trabajadores migrantes. Reveló que le gustaría mucho ir a hablar con los mexicanos en EUA, pero no quiere que sus adversarios tengan elementos para decir que se está metiendo en la política interna de Estados Unidos.

ECONOMÍA

1. El presidente informó que al cierre de abril había 21,820,291 trabajadores inscritos al IMSS, tuvieron un salario promedio mensual de 16,035 pesos; detalló que la tasa de desempleo en el primer trimestre de 2023 fue de 2.8%; El peso mexicano es la moneda que más se ha fortalecido en el mundo con relación al dólar, pues se ha apreciado 13.7%

Expuso que la variación de tipo de cambio con respecto al dólar por sexenio fue con Vicente Fox de -16.8%, de Felipe Calderón : -6.1% y con Enrique Peña del -45.3%, mientras que en la actual administración es del 13.7%. Agregó que al cierre de abril, México ha recibido 18,978 mdd en remesas, lo que representa un aumento del 10% con respecto al primer cuatrimestre en 2022; adelantó que se espera que en 2023 se reciban más de 60 mil mdd en remesas.

Refirió que en 2022 México recibió 35,292 mdd en inversión extranjera directa, mientras que en marzo de 2023 México fue el principal socio de EUA, por encima de Canadá, China, Alemania y Japón; resaltó que, la inflación en abril de 2023 bajó a 6.25% y detalló que las medidas del Plan Anti Inflacionario, como el establecimiento de una canasta básica con un precio de 1,039 pesos y el subsidio a los combustibles. Aseguró que el precio de las gasolinas ha disminuido en promedio de 7% frente al incremento de más de 40% en el sexenio anterior.

Señaló que el poder adquisitivo del salario mínimo con respecto a 2018 ha aumentado 88%, y explicó que mientras en noviembre de 2018 con el salario mínimo se podían comprar 6.5 kg de tortillas, pero ahora alcanza para 10 kg de tortilla. Indicó que la deuda neta en billones de pesos al primer trimestre del quinto año de su gobierno es del 32.6% del PIB, mientras que en la administración de Enrique Peña fue de 56.6% y en la administración de Felipe Calderón fue de 53.3%.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Adán Augusto López dijo que dos grupos se disputan la titularidad del sindicato de maniobristas de Veracruz; hizo un llamado a los trabajadores para que a través del Centro de Conciliación Laboral arreglen sus diferencias y decidan quién ostenta la titularidad del contrato. Por otro lado, sobre los barcos varados de Oceanografía en Campeche, dijo que se solicitó a la FGR que se pongan a disposición de sus propietarios para que puedan moverse de lugar porque están dañando el medio ambiente.

ENERGÍA

1. Sobre la producción de petróleo, el mandatario detalló que en abril de 2023 se produjeron en promedio 1,904,000 barriles diarios de petróleo, 26% más que en marzo de 2023, mientras que en lo que va de mayo, el promedio diario ha sido de 1,914,000 mil barriles.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente reiteró su apoyo a las madres buscadoras; además, dijo que su Gobierno trabaja en protegerlas y encontrar a sus familiares desaparecidos; "este es un gobierno humanista que protege los derechos humanos", sentenció. Acusó que hay una campaña en medios de comunicación para comparar a su Gobierno con los tiempos del Narco-Estado y del terror, de la violación de Derechos Humanos y de la guerra; explicó que, ahora los golpes de Estado se dan con campañas mediáticas.

Mostró la respuesta que Elba Esther Gordillo le dio a través de un tweet, en el que la exsecretaria general del SNTE reveló que Felipe Calderón le dijo que ahí la esperaba con el Ejército, ante la advertencia de que los maestros tomarían las instalaciones del ISSSTE si no se removía a Miguel Ángel Yunes Linares de la dirección de ese Instituto.

2. El mandatario negó que quiera perjudicar a las familias de los trabajadores del Poder Judicial, como lo afirmó Santiago Creel en un video que publicó en Twitter; explicó que actualmente los ministros de la SCJN ganan 50 veces más que lo que gana en promedio un trabajador inscrito en el IMSS; "¿eso es justicia?", cuestionó. Explicó que su propuesta de desaparecer el fideicomiso de 20 mil mdp de la SCJN y disminuir los salarios de los ministros, es para que no violen la Constitución.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente calificó como una canallada que senadores de EUA culpen a México por la crisis de fentanilo en ese país; dijo que lo del muro es pura publicidad; reiteró que el único que no ha construido muro en la frontera es el presidente Joe Biden y mostró el avance de la construcción del muro por presidente Bill Clinton (100 km), George W. Bush (781 km), Barack Obama (222 km) y Donald Trump (386 km).

Por su parte, el canciller aclaró que las opiniones racistas de gobernadores y legisladores republicanos de EUA no admiten recursos diplomáticos porque no representan al Gobierno de EUA.

2. Marcelo Ebrard explicó que el Gobierno mexicano le hizo saber al gobierno de EUA que no podría recibir a más de mil personas al día; agregó que México no coincide con el título 42, ni con el 8, ni con el tercer país seguro. Refirió que por la baja en la tasa de población nacida en EUA necesitan a los migrantes para sostener a su propia economía.

Informó que hoy se repatriaron de EUA a México a un total de 942 personas migrantes originarios de Venezuela, Cuba, Guatemala y de Haití; además, dijo que en la zona fronteriza del norte del país se contabilizaron a 26,560 migrantes.

SALUD

1. López Obrador reiteró que se está levantando el Sistema de Salud y limpiando de corrupción al ISSSTE; además, dijo que el propósito en el ISSSTE era que los derechohabientes se atendieran en clínicas privadas y todo lo relacionado con los análisis clínicos estaban privatizados. Acusó que todavía Roberto Madrazo y su yerno siguen vendiendo medicinas a gobiernos estatales, como lo hacían en Michoacán; agregó que algunos gobernadores se oponen a la federalización de los sistemas salud estatales porque quieren seguir recibiendo los recursos de la Federación.

Aseguró que ya se compraron las medicinas para todos los mexicanos para este año y para el próximo; aclaró que, no solo se compró el cuadro básico, sino todas las medicinas, con un ahorro de 40 mil mdp.

DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que este fin de semana realizará una gira por el norte del país para evaluar la modernización del sistema de aduanas fronterizas y portuarias.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a las declaraciones de los senadores republicanos de EUA, el presidente expresó: "tienen que ver con la politiquería y querer ganar votos... es una política ramplona, zalamera".